
　　 　　　

出席状況 正会員数　　　　　   50 名　　　　本日出席会員数　　　　　  36 名
 本日の出席率　  　 72.00％　　　  修正出席率　　　　 　   84.00％

◎会長報告－川口登志雄会長
　皆さん、今日は。前回は休会で前々回はお休みを

戴きましたので久し振りにここに立ったような気が

します。暑さ寒さも彼岸までと申しますがお彼岸も

過ぎ良い陽気になって参りました。そんな早春の中 3

月 14 日日本橋西ロータリークラブさん主催の講談落

語の会が平文化センターで行われました。当クラブ

からも会員の方が出席されておりましたが会長・幹

事、渡邉公平パストガバナーで準備等手伝いをして

参りました。3月も終りですが 4月に入りますと、会

長・幹事会、観桜家族会、勿来・北茨城近隣中学校

ソフトテニス大会と地区大会が重なるので斉藤副幹

事、岩元青少年委員長には申し訳ありませんが宜し

くお願い致します。また、イギリスから来訪者が来

るかしれないという話も入って来ています。それか

ら、米山記念奨学会より渡邉公平パストガバナーへ

メジャードナーの表彰状が届いておりますのでお渡

し致します。前の方へどうぞ。私からは以上です。

◎幹事報告－鈴村正人幹事
・いわき桜ロータリークラブの記念例会が 5月 23 日

㈯ 3 時 30 分からいわきワシントンホテルで行われ

ます。是非皆様に参加して戴きたいと案内が届いて

おりますが参加〆切りが 4月 20 日までですので幹

事まで参加される会員は申し込んで下さい。

・いわき分区親睦ゴルフコンペ開催の案内が届いてお

ります。期日は5月24日㈰サラブレットカントリー

クラブで開催予定です。参加申し込み用紙を来週お

配り致します。

・いわき分区第 4回ガバナー補佐訪問が 4月 8日の日

程で連絡が入っております。

・いわき分区会長、幹事会が 4月 22 日に内郷クレー

ルコートで予定されております。

・2013 － 14 年度のガバナーの伊藤浩さんのお別れ会

が 4月 19 日㈰ 13 時 30 分から郡山の卸センターで

行われるという連絡が入っております。

・2015 年国際ロータリー年次大会参加募集が旅行会

社より届いております。

◎各委員会報告
◇出席委員会－富岡小委員長
　本日の出席状況は下記の通りです。

◇スマイルボックス委員会－小熊小委員長
・大変お世話になりありがとうございました。
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小松崎　賢会員

・花粉、ＰＭ 2.5、足、腰弱ってきています。体に注意

しましょう。鈴木（修）小熊各会員及び渡邉公平パ

ストガバナー、川口会長

・啓蟄ではないですが私（穴熊）の活動の季節が来

ました。　　　　　　　　　　　　　　　富岡会員

・しばらく休んでごめんなさい。　　　赤津善宣会員

・前回休んでごめんなさい。

林会員、川口会長、冨澤副会長

・休んではいないけれど。　　　　　　　　吉野会員

・本日早退ごめんなさい。　　　　　　　斉藤副幹事

◎青少年委員会－岩元委員長
　去る 3 月 4 日に北茨城ロータ

リークラブとの共催による近隣地

区中学校ソフトテニス大会の打合

せ会議が五浦観光ホテルで行われ

斉藤副幹事と私岩元で参加して参

りました。日程が 4 月 25 日㈯予備日が翌 26 日、会

場が雨情の里スポーツ広場テニスコートで参加校が、

いわきより勿来一中、錦中、植田中、植田東中、泉

中の 5校、茨城からの参加校を含め合計 13 校参加予

定です。また別途協議で今年度もしくは次年度から

中学校側に運営等を移行したいとの話が北茨城ロー

タリークラブの村田会長と次年度会長より説明があ

り勿来ロータリークラブでも協議をお願いしますと

いうことでした。

◎退会会員挨拶－小松崎　賢会員
　この度の異動により古河市の三

和支店へ転勤となりました。ロー

タリークラブに初めての入会で

どうなるのか心配でしたが会計を

しっかりやることと例会に出来る

だけ出席しようと頑張ってみました。思い出として

残るのは雪の中の観桜会とガバナーを輩出した年の

地区大会です。後任も関川といって十数年前に植田

支店に居たことがありますので宜しくお願い致しま

す。心残りは 4月の観桜会に参加出来ないことです。

いろいろとお世話になりありがとうございました。

◎会員卓話－髙瀬政男会員
　皆さん、今日は。米山月間の時に佐藤英二会員よ

り詳しく寄付や方法についてお話

がありましたが元ＲＩ理事をやら

れた佐藤さんという方がいらっし

ゃいまして千草会という勉強会を

主宰していましたので私もそこに

入れて戴き米山さんのことについていろいろお話を

聞きましたら是非例会でお話をして欲しいと言われ

今日の卓話となりました。米山さんが日本のロータ

リーを作ったのは皆さんご存知のことと思います。

1868 年明治元年 2月 4 日江戸田村町の武家屋敷で生

まれました。4歳の時に父親が他界した為に伊豆の三

島へ引き上げたそうです。そこは母親の郷里でした。

小学校へ入学すると成績は抜群で幼少より神童と言

われ、その上目がくりっとした美少年であった為代々

名主を務めていた土地の大地主の米山家の養子に迎

えられ 12 歳の時に米山梅吉となりました。尋常髙等

小学校を卒業した 14 歳の時沼津中学校に入学しま

した。梅吉少年は友達も多く楽しい中学生活を送る

ことが出来たようですがその内将来を考えるように

なりこのまま行くと旧家の後を継いで大地主の若旦

那になりこの地に一生いなければならなくなると考

え家出を考えるようになりました。沼津では学ぶだ

け学んだのでこの上はどんな苦学をしてでもその上

の勉強をしたいという強い願望から家出をしたのが

16 歳の時でした。横浜へ出てそこから初めて汽車に

乗り東京に着きました。東京の塾では働きながら勉

強していましたがアメリカにもスクールボーイをし

ながら大学に通えると聞き新しい西洋文化への憧れ

はついにアメリカ留学の決意をさせてしまいました。

渡米の旅費をつくる為に一旦就職し三島から母親を

呼んで昼は勤めに出て夜は銀座の英語学校に通い渡

米の為の準備に余念がありませんでした。4年が過ぎ

た 20 歳の時単身アメリカへ行きます。養父の怒りに

触れ東京での 4年間、アメリカでの 8年間は援助無

しでアルバイトをしながら特に文学について勉強を

続けたようです。1895 年帰国し 3年後に三井銀行に

入行、1909 年 42 歳で常務取締役に昇進し出世街道を

驀進しましたが世は大正と変わりこの後ロータリー

と出会うこととなるのです。


